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第 3091例会 令和 7 年 4 月 2 日（水）
　（本年度第 30 回）

点　鐘 波木井輝昭 会長
司会と斉唱 谷口一成 会場監督

半澤剛 ソングリーダー
「君が代」「奉仕の理想」

出席報告

会員数 35 名 出席 22 名 欠席 13 名

　（対象外 2 名） 出席率 66.67%

前々回訂正 欠席 17 名 MAKE UP 4 名

　（対象外 2 名） 訂正出席率 68.57%

お客様紹介 波木井輝昭 会長
新横浜ロータリークラブ 岩和志 様

会長報告 波木井輝昭 会長
1. 岩手県大船渡市の山林火災被災地支援の募金、ご協力あり

がとうございました。
募金総額：28,000 円を、地区宛に送金させて頂きました。

2.  地区より、2025-26 年度地区委員の委嘱状が届きました。
地区財務委員会委員　野口哲志 会員
※ご子息の野口隆一 会員にお渡ししております。

3.  理事会報告
4.  5/14（水）、臨時総会を開催します。例会中、もしくは例会

後 10 分程度を予定しています。
幹事報告 石坂想 幹事

1.  地区からの来信
本日はございません。

2. 他クラブ例会臨時変更
● 新川崎 RC
  4 月 9 日 /16 日 /5 月 7 日 /21 日 ( 水 )　　休会
  5 月 27 日 ( 火 ) -28 日 ( 水 ) 移動例会
  会長 ･ 幹事ご苦労様会　箱根湯本富士屋ホテル
●川崎高津 RC
  4 月 10 日 ( 木 ) -11 日 ( 金 ) 親睦移動例会　福岡
  4 月 17 日 ( 木 ) ⇒ 18 日 ( 金 )
   移動例会　4 クラブ合同研修セミナー
●川崎大師 RC
  4 月 30 日 ( 水 )　　　休会

3.  本日例会終了後、テラスルームにてクラブ協議会を開催いた
します。理事・役員・委員長各位のご出席をお願い致します。

委員会報告
帯谷昌充　次年度地区大会幹事

1.  2025-26 年度 第 1 回地区大会実行委員会キックオフミー
ティング開催の件
4 月 9 日 ( 水 )15：00 ～ 武蔵小杉のユニオンビルにて開催

松山直樹 次年度幹事
1.  4 月 9 日 ( 水 )11：30 より、例会場受付スペースにて、第 5 回被

選理事会を開催します。
次年度理事会メンバーの皆さま、ご出席お願い致します。

お祝い 原浩子 親睦委員
4 月祝事：おめでとうございます！

● 会員誕生日
　小林政男 会員、石坂想 会員、松田卓也 会員
● 配偶者誕生日
　峯岸亜矢 様、土田直子 様、上山実帆 様
● 結婚記念日
　小林政男 会員、帯谷昌充 会員、上山剛志 会員
● 入会記念日
　重田洋一 会員、横山芳春 会員、峯岸雅宏 会員、野口隆一 会員

卓話 2024 年　能登輪島地震・豪雨災害
について

新横浜ロータリークラブ　岩和志 様
皆様こんにちは。
私、石川県の輪島生まれでし
て、高校は石川県立輪島高校、
その後東京の大学に出てきま
した。この写真は、私が生ま
れた頃の家です。今は誰も住
んでいないですが、この家に
住んでいたら、今ここに立っ
ていないだろうと思っていま
す。

大変古い家です。石の上に基礎が置いてあるだけ、もう地震になったらいっ
ぺんで無くなってしまっていただろうと思うのですが、壊そうと思ったら、
こういう仏壇があるんです。仕方ないので、仏壇を置くために、また孫や
子供たちが遊びに行けるように、こういう家を作りました。ログハウスが
一番安かったもんで、輸入材にして作ったんです。ログハウスというのは
玄関がないんですね。玄関を作ると何百万追加。それから裏に書斎を作り
たいと思ったら何百万追加で、結果的に高い持ち家かなと思っているんで
すが、孫達が遊びに来ればいい、と思って作りました。
この家で 1 月 1 日朝、新年挨拶した後食事をしていました。その後 16 時
10 分頃にですね、薪ストーブを用意していて、座って「さあこれから飲
むぞ」という時に、地震が来ました。
震度 7 というのは最高の数字らしいですね。危ないと思ってバケツの水を
かけようと思っても、バケツのある場所まで歩いていけない、そんな状態
ですごい揺れがきて…。その後、私、1 時間から 2 時間ほど記憶がないん
です、全く記憶がなくて、2 時間ほどしてやっと「ここになんでいるんだ
ろう」みたいな感じがあったんです。すぐ近くの避難所、小学校なんですが、
誰も来ない、鍵も開いていない、何のための避難所だと思っていたんです。
なので「ふれあいセンター」に入って、ガラスを全部掃除して、ドアを立て、
中に私設の避難所を作りました。車を持っている人たちは車の中で生活で
きるんですけれども、人数が多い、家族もいる、お年寄りが多いと行く所



今後の予定
4 月 16 日 卓話：

元 ･ 日銀マン 金融教育ディレクター
橋本長明 様「金融教育の概要と必要性」

4 月 25 日 卓話：ラリー ･ コドライバー 草加浩平 様

がない。集会所には座布団とか薪ストーブがありました。
輪島市の火事ですが、夕方から朝まで真っ赤に燃えていました。まわりは
全部海なので、その水かければ？と思うんですけれども、津波が来るとい
う情報があって、海には近づけない、水道は全部壊れている。道路が全部
駄目になっているので、他からの救援隊が来られないということで、もう
燃えっ放しというか、朝まで燃えていました。
次の日の朝、家を見に行きました。見た目は全く大丈夫、柱が曲がったり、
デッキが壊れたりしていますけれども、何とか形になっている。中に入る
と茶箪笥が壊れたり、冷蔵庫の中のものが全部外に出たり、私の書斎も、
あらゆるものが全部出てしまいました。下駄箱の上の、家内が大事にして
いたアメジストは壊れてしまいました。家の前の道路、石垣、墓とか、土
台が壊れるというような状態です。
社長が横浜にいたんですが、知人と一緒に能登の工場に着いたのが 2 日
の昼だったと聞いています。規制する前だったので着けたと言う感じです。
地震の後、初めて輪島に入れたのが 1 月 20 日です。「大体テレビを見る
とどうせ一番酷いところだけカメラで撮っているんだろうな」と思ってい
ましたが、そうじゃないんだと。360 度そういう形なんだというのを感じ
ました。トータル 500 人ほど亡くなっています。田舎だからそれで済ん
だんだろうなと思っています。
私の能登工場は、17 年前に作りました。工場の入り口のところに亀裂が
できています、こういうのがあちこちにあります。工場の周りの土を埋
めるための土は 45 立米必要でした。45 立米ってどれだけ？と聞いたら、
大型ダンプで 9 台分だと言うんですよ。「今、石川県、福井、富山、どこ
を探したって土はないよ、あったとしても、行政が優先だよ」ということ
で、今でもこのままです。
工場の中には、40 台ほどの機械があります。倒れたのもありますが、大
きいやつはほとんど倒れなかった。でも全て動いてしまいました。
倒れてなければ大丈夫だろうと言われていましたが、油が漏れたりして汚
い状態でした。社長がこれを見た時「とてもじゃないけど仕事する気にな
らなかった。避難所に 1 週間ほど泊って、やっと 1 週間後に初めて自分
の周りを掃除しようと思った」と言っていました。
けれども、うちに仕事を出してくれている「THK」が救援隊を出してくれ
ました。1 月の中頃に報告に行ったら、社長以下役員全員が出てきて、「何
でも言ってくれ、何でも応援するよ」と言ってくれました。嬉しかったで
すね。岐阜から甲府、あちこちから、金沢から輪島まで 4 時間ほどかけ
て来て仕事をして、ゆっくりして帰る。川崎の黒田製鋼という会社があり、
社員が 3 名来てタンクを作ってくれました。これもありがたかったです。
1 月の末にはもう工場は復旧していて、生産できる体制をとったんです。
食堂もきれいになりました。ですが、物流で品物が来ない、持っていけな
い、社員も募集しても来ない、という状況でした。
能登工場に電気が来たのが 5 日後。社員の安否確認を社長が自転車で歩
いて回ってできたのが、1 月 8 日。ガソリンが来たのが 1 月の中頃。ただ、
ガソリンは救援の人たちを優先するので、なかなか地元にくれない。電話
とネットが使えた、下水道が通ったのは 2 月の中頃。機械メーカーが修理
に来たのは 4 月末でした。被災、罹災証明が可能になったのは 5 月。こ
れがないと銀行も金を貸してくれない、助成金も貰えません。自宅の方は
3 月 8 日に準半壊に至らない一部損壊、工場は準半壊に至らない一部損
壊。再審査をお願いしましたが、自宅はそのままでした。工場は準半壊に
してくれました。ただですね「全壊または半壊した場合に仮設住宅に入る
ことができる、解体はタダでやってくれる、再開した場合は 300 万円い
ただける、死亡した場合には 300 万、もし全壊して再建して 65 歳以上の
人がいて、住宅ローンがあって、障害者であれば 1 家族 860 万もらえる」
のですが、「再建しなければ 300 万減ります、住宅ローンがなければ 100
万減ります」という非常に細かいことが書いてあります。ところが地震の
前は坪 50 万～ 60 万、それが 4 月には 125 万円、最近は 200 万だそう
です。そうすると、これでは玄関さえできないねというのが現状です。
火災保険なんですけれども、JA 保険に入っています。家具や家財、地震
保険が私になっても掛けていて、計 122 万です。やはりもっと勉強して
おかないとまずいんだろうな、と思いました。
石川県の「生業再建」計画書を提出したところです。大体これは取れませ
ん。輪島で工事を、埋め立てをやってくれる、見積を取るところがないん
ですよ。それなのに 2 社以上取りなさいという条件がある。
銀行はつなぎ資金を出しますよと言っているものの、これはよっぽど資産

がない限りここまで来ないですね。個人的にいろいろな助成金が出るんで
すが、私が今までもらったのは 22 万 5000 円、これだけです。反省点は
いろいろあるんですけれども、やはり地元に復興に頑張れる人を残してお
くべき。その次に考えるのは、将来ある子供たちのことです。今みんな出
ていってしまうとなかなか帰ることができなくなってしまう。新聞はいろ
いろ挙げてくれました。神奈川新聞、ロータリーも書いてくれました。最
近は読売新聞が輪島の雇用を守る、と書いてくれましたけれども、我々が
本当に言いたいことというのは全然書いてくれないんだなという気がして、
非常に寂しさを感じています。現場は大変厳しいなということです。
輪島というのは大変いいところでして、ぜひ遊びに来てもらいたいことと、
もう一つは寄付というものを非常に考えています。6 月の 6 日、7 日、新
横浜ロータリークラブで輪島へ行きます。寄付というのは、ロータリーか
らはロータリーを持っていくべき、川崎市からは輪島市へ持っていくべき、
商工会議所は、私は輪島の商工会議所に持っていってもらいました。安心
してできる寄付って何なんだろうなという感じがして、ぜひ皆さんも輪島
へ遊びに来てもらいたいんですけれども、その時は連絡してください。ちゃ
んと段取りしますから。そんなことで長々しゃべってしまいましたけれど
も、川崎の工場と能登工場を両方やるのは無理かなと思っているくらいに
四苦八苦しております。以上です。ありがとうございました。

ニコニコリポート 武田信平 副会場監督
新横浜ロータリークラブ　岩和志 様

本日はよろしくお願い致します。
波木井輝昭 会長、米山元章 副会長、石坂想 幹事

今日も寒いですね。皆様、体調には気をつけてお過ごしください。
さて、本日は新横浜ロータリークラブ岩様に 2024 年能登半島地震
に関してお話をいただきます。岩様よろしくお願いいたします。

地区RLI、インターアクト委員会　半澤剛 君
岩様、卓話楽しみにしています。

川野正久 会員
本日、新横浜ロータリークラブの岩様に卓話をお願い致しました。
どんな状況なのか、どんな支援をなすべきなのか、参考にさせてい
ただきます。

柳澤信夫 君
先週の例会では、波木井会長が開会のご挨拶で、3 月 21 日フジテ
レビ放映の「地下鉄サリン事件 30 年」における私の役割に言及し
て下さいました。はるか以前の活動ではありますが、私も感銘深く
思っております。

吉田明宏 君、武田信平 君
先週２９日に、フロンターレと FC 東京が対戦する多摩川クラシコ
の第４５回が味の素スタジアムで開催されました。前半は東京が押
し気味に進めましたが、後半に入るとフロンターレがペースを握り、
１０分に山田、２８分に伊藤、３８分にエリソンと立て続けに得点
を重ね、３対０で快勝しました。この結果、多摩川クラシコはフロ
ンターレの２５勝、９分、１１敗となりました。今夜７時より J リー
グ第８節が行われ、フロンターレは湘南ベルマーレと等々力にて戦
います。応援を宜しくお願いいたします。

クルーズ由美子 君
岩様、川崎マイスターで大変お世話になりありがとうございました。
ロータリーでもお会いできて嬉しいです。今後も何卒よろしくお願
いいたします。

末永直 君
ちょっと久しぶりの例会出席です。本日も宜しくお願い致します。

親睦委員会　加瀬健史 君、松波登 君、齋木貢 君、クルー
ズ由美子 君、原浩子 君、松山直樹 君、
帯谷昌充 君

岩様、本日の卓話よろしくお願いいたします。




